

## **DIVISIONES GEOGRÁFICAS**

## EL DEPARTAMENTO DE HUANCAVELICA

Hace más de 3,000 años, Huancavelica estuvo poblada por cazadores, y posteriormente por grupos de sedentarios dedicados a la experimentación de los primeros cultivos. Aproximadamente en el 1100 d.C., la región pasó a manos de los Huari, pueblo conquistador y altamente organizado de origen ayacuchano que dominó buena parte del territorio andino. A la caída de los Huari, surgieron los Chancas quienes mantuvieron una fuerte resistencia frente a los ejércitos incaicos. Al ser incorporado este territorio al Tahuantinsuyo, los Incas dispusieron construir dos importantes centros administrativos, Uchcus e Incahuasi.

En los años virreinales, el hallazgo de la mina de Santa Bárbara resaltó la importancia económica de Huancavelica. La mina se convirtió en la principal proveedora del azogue (mercurio) utilizado en el proceso de purificación de la plata; se trabajó gracias a la fuerza laboral de los indígenas de los alrededores que en virtud a la mita minera, quedaron obligados a servir periódicamente en ellas. La labor era extremadamente dura y la población andina utilizaba diversos mecanismos para evadirla.

La escasez de mano de obra y los continuos derrumbes llevaron a que quedara casi paralizada para fines del Virreinato.

El departamento de Huancavelica fue creado por el libertador Don José de San Martín el 26 de abril de 1822.

## DEPARTAMENTOS DEL PERÚ

## Características del Departamento de Huancavelica

Ubicación: El departamento de Huancavelica está situado en la parte central del país, en plena región andina.

Clima: Su clima es cálido en las márgenes del río Mantaro, templado entre los 2,500 y 3,000 metros de altitud, frío en las punas y glacial en las cimas de las cordilleras.

Límites: por el norte, Ucayali y Junín; por el este Madre de Dios y Puno; por el sur Puno y Arequipa; y por el oeste, Apurimac y Ayacucho.

Superficie: 22,132 kilómetros cuadrados.

Población: 409,950 habitantes.

Capital: La ciudad del Huancavelica.

Provincias: (7) Acobamba, Angaraes, Castrovirreyna, Churcampa, Huancavelica, Huaytará y Tayacaja.

Producción Agropecuaria: En sus valles caña de azúcar y frutales. En las zonas templadas papa, cebada, trigo, maíz, mashua, oca, olluco, habas, quinua y frijol.

Producción Ganadera: ganado caprino, ovino, alpacas y llamas. La crianza del cuy, alimento rico en proteínas, está muy generalizada en el departamento.

Producción Pesquera: en las piscigranjas y jaulas flotantes instaladas en las provincias de Acobamba y Castrovirreyna.



Las siete provincias del Departamento son Acobamba, Angaraes, Castrovirreyna, Churcampa, Huancavelica, Huaytará y Tayacaja.